

MARCAS TECH AL QUITE
Apple anunció la producción de 20 millones de caretas de plástico; Facebook donó millones de dólares e Intel brindó soporte a un centro de investigación.
reforma.com/techCovid

Recibe REFORMA en tu hogar
conoce nuestros planes en reforma.com/suscribete o llámanos al 55-5628-7575



San Ildefonso en riesgo
A Eduardo Vázquez, le inquieta que San Ildefonso, recinto que coordina, sea desarticulado por decreto presidencial, ante la contingencia sanitaria.
CULTURA (PÁG. 16)



YA NO HAY VACANTES

Pese a que algunos pasaron la noche y buena parte del día afuera de la Sección 33 del SNRSS, cientos de aspirantes a médicos o enfermeras del IMSS se quedaron fuera del concurso por una plaza. "Esperen otra convocatoria o vayan a otras delegaciones", sugirió un empleado del sindicato. **PÁGINA 9**

MIÉRCOLES 15 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 50 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,601 \$ 20.00

REFORMA
C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Estaría en boleta con candidatos de Morena en elecciones federales

Pide AMLO revocación para hacer campaña!

Quiere una consulta que sería válida sólo si reúne 36 millones de votos

REFORMA / STAFF

Una consulta que solo sería válida con 36 millones de votos fue reactivada ayer por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en un momento crítico de la epidemia de Covid-19.

El mandatario propuso que la consulta de revocación de mandato, programada para 2022, se adelante para junio de 2021 en coincidencia con las elecciones de diputados federales y renovación de 15 gubernaturas.

El Congreso había decidido que la consulta de revocación fuera en 2022 justamente para que no coincidiera con otras votaciones donde participarían candidatos de Morena, partido en el Gobierno. Al compartir boleta con la decisión si debe o no quedarse en el cargo presidencial, López Obrador haría campaña en favor suyo y de los candidatos de su partido.

"Les ofrezco adelantar la fecha, que la revocación de mandato no sea hasta el 2022, que la hagamos aprovechando que van a haber las elecciones, el mismo día.

"Sería una tarjeta adicional, se va a votar por diputa-

Andrés Manuel López Obrador, Presidente



¿Qué les ofrezco a los conservadores? Les ofrezco adelantar la fecha, que la revocación de mandato no sea hasta el 22"

dos, por autoridades locales, Gobernadores, y en una boleta que diga: ¿Quiere que continúe el Presidente o que renuncie?", planteó ayer el Mandatario.

Dijo que si sus opositores aceptan la propuesta estaría dispuesto a enviar en lo inmediato la iniciativa de reforma constitucional al Congreso.

La consulta para revocación de mandato debe ser coordinada por el Instituto Nacional Electoral (INE), a petición ciudadana, de un 3 por ciento de los inscritos en el listado electoral, unos dos millones 700 mil firmas.

Sin embargo, para dar validez al resultado de esa consulta deben votar mínimamente 40 por ciento de votantes inscritos en la lista

Los pasos de López

Para activar el mecanismo de consulta para la revocación:

- Debe solicitarlo al menos 3 por ciento de ciudadanos de la lista nominal: **2.7 millones de personas**
- La recolección de firmas comenzaría en noviembre y hasta el 15 de diciembre de 2021
- En caso de validarse la solicitud, el INE emitiría la convocatoria; 60 días después se llevaría a cabo la consulta
- Para que el resultado sea válido, debe participar el 40% de los inscritos en la lista nominal, esto es, **36 millones de votantes**
- Se prohíbe el uso de recursos públicos para la recolección de las firmas o para fines de promoción y propaganda del proceso de revocación.

nominal, esto es, 36 millones de electores. En las elecciones intermedias de 2015 los votos declarados válidos fueron 37 millones.

No obstante, dirigentes opositores pidieron al Presidente concentrarse en el combate a la epidemia y no desviar la atención con la consulta.

"El Presidente quiere desviar la atención (...) y que no se critiquen sus malas políticas públicas", dijo el líder del PRD, Ángel Ávila.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, le exigió enfocarse en cómo enfrentar la crisis por la pandemia.

"Debería convocarnos a construir un frente común y dejar a un lado temas electorales", respondió el panista. Si el Presidente quisiera

adelantar a 2021 la consulta necesitaría una reforma Constitucional con dos terceras partes de votos favorables en el Congreso y que la mayoría de Congresos locales del País también aprobaran la modificación de fecha.

Morena dijo que el tema era asunto cerrado

"La mayoría (de Morena) y sus aliados estaba de acuerdo en adelantar la revocación de mandato, pero sin el bloque (de Oposición) no se alcanza la mayoría calificada. Para mí está muerto el tema", admitió Monreal.

ENTRENCHOS
LLAMAN A PROMOVER FRENTE CONTRA CRISIS
PÁGINA 12

México se encamina a una tragedia.- FT

REFORMA / STAFF

Las políticas del Presidente Andrés Manuel López Obrador parecen encaminar al País a una inminente tragedia, señala el diario británico Financial Times en su editorial de hoy.

Populistas de América Latina, como Hugo Chávez, en Venezuela, Evo Morales, en Bolivia, y Dilma Rousseff, en Brasil, tienen reputación de grandes gastadores, de la cual el mexicano ha sido la excepción a la regla, afirma el diario.

El consenso de los inversionistas era que las políticas de AMLO significaron una decadencia institucional gradual y un estancamiento económico creciente.

Una oportunidad perdida, pero no un desastre, refiere el texto titulado "La tragedia presidencial que se desarrolla en México".

"La crisis del coronavirus ahora ha expuesto nuevas y peligrosas debilidades. Las respuestas confusas y el comportamiento errático de López Obrador en las primeras semanas de la pandemia sugieren que el país se enca-

Prevé FMI caída de 6.6% del PIB

REUTERS

La economía mexicana caerá 6.6 por ciento este año, adelantó el Fondo Monetario Internacional.

El organismo señaló que México será uno de los más golpeados entre las grandes economías latinoamericanas, afectado por el derrumbe de los precios del petróleo y la recesión esperada en su principal socio comercial: EU.

La economía de América Latina se contraerá 5.2 por ciento este año y a nivel global se prevé una contracción del 3 por ciento.

mina hacia una crisis mucho peor en el resto de su mandato de seis años a menos que haya un cambio drástico rumbo", advierte.

"Parte de este comportamiento, particularmente la gestión del coronavirus, se hace eco de sus compañeros populistas en las Américas, Donald Trump y Jair Bolsonaro", afirma.



Regreso a clases... virtuales

Tras una reunión con Secretarías estatales de Educación, el titular de la SEP, Esteban Moctezuma, informó que se acordó el regreso a clases el próximo lunes 20 de abril por TV o en línea. **PÁGINA 2**

Y en 2 Bocas no paran aún con la contingencia

BENITO JIMÉNEZ

Pese al momento crítico sanitario los trabajos para construir la Refinería de Dos Bocas, en Tabasco, no se suspendieron.

Más de 2 mil trabajadores sindicalizados y otros mil 500 de mano de obra calificada continúan con actividades a marchas forzadas.

"Nos dijeron que acá vamos a trabajar normal, con unos tapabocas y órale, como si nada, les urge ya el terminado de nivelado de piso

y comenzar con la instalación de estructuras", comentó a REFORMA uno de los obreros.

Algunas de las empresas contratadas para el megaproyecto cuidan a sus empleados, con la toma de temperaturas y la aplicación de gel antibacterial, entre otros insumos de limpieza.

Mientras que los sindicalizados, de acuerdo con testimonios, no cuentan con agua suficiente y utilizan detergente en polvo para el aseado de manos y cuerpo.



TRAS LAS REJAS

La pandemia amenaza las cárceles. El traslado de reos del penal de Cuautitlán por contagios provocó un motín y protestas de familiares. En la CDMX un juez federal dio 24 horas al Gobierno local para aplicar medidas urgentes de protección a los reos.



MUERE MANDO POLICIAL

Después de haber estado internado en el Hospital 20 de Noviembre, durante 20 días por contagio de coronavirus, el primer inspector Víctor Manuel Ortiz Márquez, con indicativo "Almicar", falleció. "Era un mando muy entrón", recuerda un elemento cercano. **CIUDAD**

El Top Covid-19

Los municipios con más casos acumulados, según la plataforma de monitoreo geográfico de la UNAM:

Contagios	
Tijuana	213
Culiacán	179
Cancún	174
Puebla	173
Iztapalapa	155
Gustavo A. Madero	143
Miguel Hidalgo	134
Mexicali	133
Centro (Villahermosa)	114
Los Cabos	111
Álvaro Obregón	105
Cuauhtémoc	102
Mérida	99
Tlalpan	92
Monclova	91
Cuajimalpa de Morelos	83
Coyoacán	76
Benito Juárez	74